

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

# LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.  
A precios convencionales

## CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 7 tomamos las siguientes noticias:

—En la nueva disposición sobre redención de censos que prepara el ministro de Hacienda, parece que se amplía indefinidamente el plazo para la redención.

—Anteanoche quedó terminado el examen del proyecto que los señores Gisbert y Ballester sometieron á la comision que estudia el impuesto sobre consumos.

El señor Illas y Vidal, recién llegado de Barcelona y que por su permanencia en aquella capital no ha asistido á las discusiones sobre dicho proyecto, lo combatió bajo varios puntos de vista que la comision habia ya examinado. El señor Illas, además, dijo que consideraba imposible la supresion radical del impuesto de consumos.

Después de combatida esta apreciación por los señores Gisbert y Ballester, que creen no solo posible, sino necesaria la sustitucion, acordaron los comisionados proseguir sus tareas ayer noche, discutiendo el proyecto del señor Arenal y seguidamente otro del señor Aranz.

—La comision de aranceles de la sociedad Económica Matritense trabaja con un celo infatigable en el desempeño de su cometido, habiendo encomendado en su última sesion la redaccion de los dictámenes sobre los interrogatorios de derecho diferencial de bandera y de carbonos á los conocidos economistas D. Félix de Bona y D. Gabriel Rodriguez, los que es de creer se presenten por sus redactores en la sesion de esta noche.

—La comision de diputados que estudia la cuestion relativa á auxilios pedidos por las empresas de ferro-carriles celebró ayer noche una conferencia con el señor ministro de Fomento.

—Anteayer volvió á reunirse la junta de accionistas del Banco de España, acordando que por ahora continúen las cosas conforme á los deseos manifestados por el Banco, y respecto á la emision de billetes de 50 y 20 rs., que se pida al gobierno la competente autorizacion.

—Dice *La Correspondencia*:

«El señor D. José Gil Dorregaray, gentil-hombre de S. M. y editor que fué de las mejores obras que han visto la luz pública en España; ávido siempre de las glorias de su patria, y queriendo contribuir con su óbolo á una empresa en que tan interesado está el honor español, se ha acercado á nuestra redaccion manifestándonos que está pronto á ceder hasta 60,000 reales de las publicaciones que tiene en venta para el alivio de los es-

pañoles residentes hoy en Chile y el Perú, ó para que dicha cantidad forme la base de una suscripcion nacional que á su juicio debería abrirse para llevar á cabo la construccion de una fragata con que combatir á nuestros enemigos del Pacífico.»

—Por real órden que hoy publica la *Gaceta*, S. M. la Reina se ha dignado mandar que se modifique el artículo 359 de las Ordenanzas de Aduanas en los términos siguientes:

«Art. 359. Las mercancías nacionales confundibles con las extranjeras que no lleven impreso el signo ó marca de la respectiva fábrica, deben ir garantidas en su circulacion por la zona fiscal con una guia que expedirá la administracion de Aduanas ó de Rentas del punto en que se halle enclavado el establecimiento de donde procedan, previo reconocimiento del cual resulte la identidad de aquella. Las conducidas por cabotaje podrán ir á lo interior, para cuyo efecto las administraciones de Aduanas respectivas expedirán las guias de que antes se hace mérito con referencia á la correspondiente factura de registro. Incurrirán en la pena de comiso las mercancías de produccion nacional que circulen por la zona sin cualquiera de los requisitos antes expresados.»

Queda derogado el último párrafo del artículo 230 de las Ordenanzas, y los artículos 359 y 441.

## CORREO DE PROVINCIAS.

ANDALUCIA.—El infante D. Sebastian y su familia han decidido pasar una temporada en la capital de Andalucía, segun dice un corresponsal de Sevilla. Se hospedarán probablemente en el real Alcázar, no haciéndolo en el Palacio de San Telmo, como habian creido algunas personas de aquella capital, porque retirados los duques de Montpensier á su hogar doméstico, y ajenos completamente á la vida política, no han podido tener conocimiento anticipado del viaje de su augusto pariente.

—Hace cinco dias se ha intentado robar por doce hombres la cantidad de 1.300,000 reales que se remitió de la tesorería de Huelva á las minas de Riotinto. En las inmediaciones de Zalamea, segun dicen, se trabó la lucha entre los guardias civiles y los ladrones, y aunque los guardias eran pocos en número y fué muerto un sargento y herido otro guardia, no pudieron los ladrones llevarse ninguna cantidad, debido al arrojo y acreditado valor de la Guardia civil. Los individuos de este benemérito cuerpo habrán capturado ya á estas horas á los criminales.

—Leemos en *La Andalucía* del 6 lo siguiente: «Aunque el tiempo ha mejorado algun tanto y

las indicaciones del barómetro son lisonjeras, no se han ido las lluvias por completo. En la noche del sábado, anteayer y ayer cayeron fuertes chubascos. El río espermentó en su nivel varias alternativas; pero ayer mañana se hallaba á 22 piés sobre su altura ordinaria, y 7 el prado de Santa Justa: en cada uno habia experimentado el agua el descenso de 18 pulgadas, desde las nueve de la noche última á las seis de la mañana. En cambio volvieron á inundarse algunas de las calles que ya se habian desaguado, y en casi todas creció el agua, efecto de las filtraciones. En todos los puntos á donde alcanzó la riada se establecieron puentes, barcas y carros: del corral del Rano, establecido en el Campo de los Mártires, se sacaron ocho familias que fueron trasladadas al edificio de los Toribios.

La autoridad dispuso muy acertadamente que el alumbrado público durase toda la noche en los sitios inundados. El señor Gobernador de la provincia estuvo visitando aquellos hasta las dos de la mañana, acompañado del comandante de serenitas, de los cabos y algunas otras personas. El señor Pagés del Corro estuvo asimismo vigilando durante la noche, en los puntos del barrio de Triana invadidos por el agua; el señor Munilla en San Roman, y los señores Alvarez Sarga y Gonzalez Alvarez, en los husillos y en la huerta de la Bachillera, por donde se notó un salidero considerable. En el Ayuntamiento estuvo tambien de guardia hasta una hora muy avanzada el señor secretario y un oficial.

A consecuencia del crecimiento producido por las últimas lluvias en las gargantas, riberas y arroyos de esta provincia, ha muerto ahogado en la ribera del Huesna, segun nos dicen, un sargento de la Guardia civil.

## CORREO ESTRANJERO.

MEJICO.—Las últimas cartas de Méjico, recibidas por la via de Nueva-York, dan las siguientes noticias:

El general juarista Medese é la cabeza de 2,000 hombres tomó posesion del camino de Tampico, y en su consecuencia se dió órden á la guarnicion francesa de esta ciudad, compuesta de 100 hombres y reforzada con unos 500, de salir en persecucion de aquellos. Apenas llegaron los franceses al punto que ocupaban los enemigos, se vieron atacados en una emboscada, muriendo unos 60 de los primeros.

Entonces el cuerpo de la division atacó vigorosamente á la bayoneta y obligó á los enemigos á retirarse, dejando unos 850 hombres muertos ó

heridos, entre los primeros Medese y su estado mayor. Los franceses perdieron unos 100 hombres en este encuentro y en la persecucion que hicieron á los juaristas durante algunas horas después del combate.

Las fuerzas juaristas mandadas por el general Mendez se apoderaron de una caravana de 1,000 mulas cargadas con mercancías pertenecientes á comerciantes del partido imperial. Poco después lograron aquellas fuerzas sorprender el depósito comercial de Tanhouguila, tomando prisionero al comandante de la guarnicion imperial, y apoderándose de mil fardos de mercancías, de las cuales se llevaron lo mejor, entregando el resto á las llamas. La pérdida que con esto ocasionaron á los comerciantes de Tampico se calcula en 500,000 pesos.

El 30 de enero por la tarde se dieron órdenes para que al amanecer del dia siguiente estuvieran disponibles tres trenes para trasportar tropas del Paso del Macho, donde concluye lo hecho hasta ahora del ferro-carril á Veracruz, y se previno que todo estuviese listo para continuar igual operacion, recomendando un especial cuidado en el servicio.

Segun noticias de lo interior, se ha movido una columna juarista en direccion á San Luis de Potosí.

Al amanecer del dia 1.º de febrero llegaron á Veracruz algunos trenes cargados con tropas francesas del interior que iban á embarcarse en el puerto, en buques preparados al efecto, con destino á reforzar las guarniciones de Tampico y San Luis de Potosí y á tomar una posicion á orillas de la línea de límites del río Paunco, para contener las invasiones de los juaristas.

PERÚ.—He aquí una pintura fiel, pero bien triste del estado financiero del Perú, que tomamos de un periódico americano:

«El gobierno de Pezet, por consecuencia de la cuestion española, tomó empréstitos que pudieron invertirse en provecho industrial del país, pero que la revolucion hoy triunfante los invirtió en elementos de guerra y otros medios de destruirse. De todos modos, el Tesoro cargó con aquella deuda extranjera, que agregada á la que existia, hará mas de cincuenta millones de pesos, cuyos intereses hay que satisfacer anualmente.

«La revolucion hoy poder hizo tambien empréstitos en el extranjero con condiciones onerosísimas, y en el interior ha girado contra el porvenir una enorme suma por los sueldos civiles y militares de un ejército en que todos son jefes y oficiales, y de un gobierno en que todos aspiran á llenar el bolsillo. La deuda creada por la revo-

y subió con José al tiburón que tenia el arrendador para volver á la estacion próxima del camino de hierro y trasladarse en este á París.

Esta corta excursion le habia iniciado en muchos secretos que ignoraba: habia presenciado el espectáculo de afectos verdaderos, de espontáneas alegrías, y lo que era mas importante para él, la felicidad que preside á un matrimonio celebrado por amor.

En nada de esto habia cosa que infundiese tristeza, y sin embargo, el conde de Boncourt volvia mas triste y melancólico que á su salida de París.

Su primer cuidado al llegar á su casa fué informarse de las personas que habian ido á verle y de las tarjetas que hubieran llegado en su ausencia. De estas se le entregó solamente una del baron de Monval, que habia estado hacia poco á saber si el conde habia regresado de su expedicion, dejando al pié de la tarjeta estas palabras escritas con lápiz:

«Si estais ya en París, querido conde, os espero mañana á comer en casa de Germancy, y dos ó tres amigos mas.»

En cuanto á Mme. de Morainville no habia ido ni enviado ningun mensaje. Gabriel no dejó de admirarse; pero su admiracion no llegó á tener ni aun el carácter de la inquietud.

Mas tarde, cuando después de comer se dirigia á su cuarto, dijo al que habia sido ayuda de cáma-

ra, una alabanza á Dios, tan sentida, tan espontánea, que habia llegado hasta el frio corazón del conde de Morainville, haciendo nacer en él la resolucion de dejar á aquel niño por heredero, si la casualidad no le hacia casarse y tener hijos. Así le decia al pié de la letra en nota trazada por su mano.

Contra este recuerdo se habian estrellado quizás todas las intrigas de la marquesa. El amor de madre habia logrado en un minuto lo que la mas clara inteligencia no consiguió en muchos años: ganar un corazón escéptico.

—¡Es á mi madre á quien debo la herencia de mi tío! murmuró el joven conmovido. ¡Ah! hubiera debido adivinarlo. Cuando se tiene una madre como la que yo he tenido, no debe atribuirse nada á la casualidad; una madre buena es la segunda Providencia! La mia vela por mí aun después de muerta, y estoy cierto de que mis buenos pensamientos son inspiracion suya.

Tomó la otra carta que era la que su madre dirigió á su hermano consultándole la proposicion de su cuñada de unirse y educar juntos á sus dos hijos. La condesa, aunque reconocida á la muestra de afecto de su hermana política, manifestaba temores sobre las consecuencias de este paso y terminaba así:

«Ahora que conoceis todos mis temores, todas mis dudas, venid en mi auxilio, aconsejadme, hermano mio. Sois el único amigo á quien puedo

dirigirme, seréis el guia de mi pobre hijo si yo llego á faltarle antes de que esté en edad de dirigirse por sí mismo, y en nombre de él os pido vuestro parecer.»

El joven conde, después de recorrer toda esta carta con vivísima emocion, volvió á leerla lentamente, fijándose mas en todo aquello que le habia llamado particularmente la atencion. En aquella carta se detenia tambien la condesa en consideraciones respecto al futuro matrimonio de Gabriel, que debia ser un acto hijo de su voluntad, eligiendo libremente la compañera de su vida.

«Dios, que en su bondad divina nos ha dado la facultad de amar, ha hecho de ella el deber mas dulce del matrimonio.»

Así decia la condesa.

—¡Ah! madre, murmuró Gabriel con amargura, ¿quién habia de decirme que llegaría un dia en que sintiera doblemente vuestra pérdida! ¡Me seria hoy tan necesaria!

Y permaneció largo rato con la cabeza inclinada sobre el pecho, abismado en profundas reflexiones.

Ellas le condujeron, como era natural, á querer saber las razones que tuvo su madre para rechazar la proposicion de su tía, y juzgó acertadamente que se lo diria la contestacion de su tío que tenia en la mano.

No tardó en convencerse de esta verdad, pero

ucion es indudablemente mucho mayor que la...

»No es esto todo: además de los empréstitos, la...

»Las tropas de Pezet tomaron también algo de...

»A lo dicho habrá que agregar el inmenso valor...

»Con tales circunstancias se lanza el Perú, arastrado...

»Las noticias recibidas del Pacífico por San Nazario...

CHILE.—Segun noticias de Chile, los gobiernos...

—He aquí, segun datos oficiales seguros, la decantada...

»La fuerza del ejército consta de 3,080 plazas; pero...

Si deducimos ahora de las 2,796 plazas que for-

man el servicio activo del ejército, las 1,036 que...

INGLATERRA.—Ha llegado a Londres el general Prim...

—Las correspondencias dicen de Londres que la epizootia...

La cuestion de Irlanda preocupa también vivamente...

—El 28 de febrero último fueron detenidos por la autoridad...

RUSIA.—El cónsul general de España en Odesa participa...

1.ª Queda suprimida la aduana de Cherson desde el día 1.º...

2.ª La aduana de Nicolaeff queda asimilada a las de segunda...

FRANCIA.—Julio Favre ha atacado en el Cuerpo legislativo...

»La ocupacion de Roma por la Francia, ha dicho, no ha...

tre el elemento liberal, representado por la Italia, y el...

La Cámara contestó a estos ataques votando por inmensa...

—De las noticias que por la agencia de la compañía general...

BÉLGICA.—Los periódicos oficiales anuncian que en las regiones...

ROMA.—Recibimos hoy, dice La Epoca, correspondencias de Roma...

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 9 DE MARZO.

Pensamiento a que se refiere la Esposicion suscrita por las Compañias...

Garantía de 6 por 100 de interés y 1 por 100 de amortizacion...

Table with financial data: Capital total invertido, Anualidad de 6 por 100 de interés, Aplicando al pago de esta obligacion...

las razones que le daba no devolvieron la calma a su espíritu.

El conde aconsejaba a su hermana, continuase viviendo sola...

Su cuñada, segun él, era una mujer sin corazón, toda cálculo...

La primera impresion que en Gabriel produjo esta carta...

bido legajo delante de él en una mesita, y cuando al ir...

—¡Qué vergonzosa debilidad! ¿No son cartas de mi madre...

Y rompió uno tras otro los tres sellos que cerraban el legajo...

Diferentes legajos pequeños cayeron sobre la mesa...

En uno decía: Dos cartas de mi hermana Blanca y mi respuesta.

En otro: Cartas de mi cuñada la marquesa con notas de mi propia mano.

Y por último, en otro: Consejos a mi sobrino Gabriel.

Este tomó el primer paquete, que abrió y llevó respetosamente...

Una de aquellas cartas contenia solo cinco o seis líneas...

ra del difunto conde de Morainville.

—Mi estimado Gerbois, cuando acabeis de comer, id a casa...

En cuanto salió el criado, Gabriel se sentó ante su bureau...

«Correspondencia con mi hermana la condesa de Bonnacourt...

Gabriel, a la vista del legajo cuyo contenido le hablaba...

Llamó, pues, a José, advirtiéndole que no quería recibir a nadie...

Sentóse delante de la chimenea con el consuelo...



